



## Calificadoras ponen en jaque meta fiscal de AMLO

La calificación a Pemex y a la nota soberana dificultará que el gobierno del presidente López Obrador logre su principal meta fiscal este año

El hecho de que el gobierno estadounidense no implementara aranceles a los productos mexicanos importados no libró a México de las consecuencias por la baja a la calificación de la nota soberana y de Pemex que Fitch y Moody's realizaron.

Esta calificación crediticia dificultará que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador logre su principal meta fiscal este año, lograr un superávit primario de 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), señalaron expertos consultados por el diario El Financiero.

La baja en la calificación de Fitch Ratings y el cambio de perspectiva a negativa de Moody's representa una alerta para inversionistas, lo que conllevará a un menor crecimiento y un probable aumento de la deuda, por un eventual mayor pago de intereses, en caso de que exista un alza en los réditos y si el tipo de cambio permanece alto en lo que va del año.

Los planes para el rescate financiero de Pemex también podrían complicarse por el recorte a la nota crediticia de "BBB-" a "BB+".

El director de finanzas de Pemex anunció la semana pasada que la petrolera saldría al mercado de capitales para refinanciar deuda por 2 mil 159 mdd. Sin embargo, este plan tendría que modificarse "porque no va a haber expectativa de nadie (para refinanciar la deuda)".

---

**“** (Aumentará el costo de) cualquier crédito que no está firmado ya, toda la deuda que Pemex pueda adquirir, todo el riesgo que conlleva o cualquier riesgo financiero que involucre a Pemex hoy; aumentó el costo de capital para la empresa, en sentido de que la deuda le va a costar más”, dijo el analista del sector, Pablo Medina.

---

El jefe de investigación Económica para América Latina de Barclays afirmó que a futuro es "muy probable" que los financiamientos a futuro sean más caros. Pero, "esto puede cambiar en los próximos días, si Pemex anuncia algo positivo se puede corregir la poca demanda que tienen sus bonos".

En tanto, el jueves 6 de junio, Pemex anunció que no se vería afectada por el anuncio de Fitch y Moody's. En un comunicado, aseguró que más instituciones bancarias se sumaron a su plan de refinanciamiento por 8 mil millones de dólares.